

Trésoreries du Lauragais : une victoire certes partielle mais à l'actif de la CGT !

Toulouse, le 9 octobre 2018

En janvier 2018, dès l'annonce de deux suppressions d'emplois à la trésorerie Caraman, **les personnels, avec la CGT Finances publiques 31**, se sont mobilisés en interpellant à la fois la direction régionale des Finances publiques et les collectivités gérées par le poste.

De même, les personnels de la trésorerie de Villefranche-de-Lauragais avaient interpellé la direction quant aux moyens alloués à leur service suite à l'accueil au 1^{er} janvier 2017 de la communauté de communes élargie (Terres du Lauragais).

Dès le 27 février, la CGT Finances publiques 31 interpelle les collectivités et les incite à prendre position par voie de vœu ou délibération.

Décisions du ministre :

- maintien de la trésorerie de Montgiscard-Baziège.
- fermeture de la trésorerie de Nailloux au 1^{er} janvier 2019.

Le 31 mai, la direction régionale des Finances publiques annonce sa volonté de fermer au 1^{er} janvier 2019 les trésoreries de Montgiscard-Baziège et Nailloux.

Malgré l'opposition unanime des organisations syndicales au comité technique local du 25 juin, la direction reste droite dans ses bottes et confirme son funeste projet.

Seule, la CGT Finances publiques 31 décide d'engager la mobilisation sur le territoire.

Elle rencontre les maires des communes de Baziège, Nailloux et Villefranche-de-Lauragais, le président du Conseil départemental de la Haute-Garonne. Les maires et présidents des collectivités sont tous sollicités pour apporter leur soutien.

Avec l'aide des militants de toute la CGT 31, elle va à la rencontre de la population en proposant de signer une pétition. L'accueil est plus que favorable au maintien et développement du service public de proximité.

Montrant son attachement au rôle du service public dans le cadre de l'aménagement du territoire, la CGT Finances publiques 31 produit une contribution dans le cadre de la révision du Schéma de Cohérence et d'Organisation du Territoire (SCOT) du Pays Lauragais.

La CGT Finances publiques 31 demande au préfet de région un moratoire sur les restructurations des trésoreries. Il n'a jamais répondu à notre interpellation, tout comme le sénateur et le député de la circonscription.

Après un changement de directeur en début d'été, la direction perd pied et s'engage dans une polémique par voie de presse.

Controverse qui se transforme en contre-vérité lors d'un reportage national au 20h de TF1 du lundi 24 septembre sur la trésorerie de Baziège.

Face à cela, la CGT Finances publiques 31 interpelle directement le ministre de l'Action et des Comptes Publics (G. Darmanin) pour rétablir la vérité des chiffres de fréquentation et insister sur la mobilisation exemplaire en cours.

Contribution du syndicat CGT Finances Publiques 31
dans le cadre de la révision
du Schéma de Cohérence Territoriale (SCOT) du PAYS LAURAGAIS



Le 6 octobre dernier, la CGT Finances publiques 31 a relayé son combat devant l'Association des Maires de France 31. Elle recueille, à nouveau, plus de 60 signatures de maires et présidents, dont le Président du Conseil départemental de la Haute-Garonne.

Le 8 octobre, Gérald Darmanin, écrit personnellement aux députés des circonscriptions concernées par des maintiens de trésoreries, en mettant en avant une pseudo concertation avec les élus locaux.

Le 9 octobre, à l'occasion d'un rassemblement, la CGT Finances publiques 31 interpelle le directeur sur le sujet. Il est contraint d'annoncer les choix du ministre :

- **maintien de la trésorerie de Montgiscard-Baziège ;**
- **fermeture de la trésorerie de Nailloux, avec transfert de compétences à Villefranche-de-Lauragais au 1^{er} janvier 2019.**

Le combat ne s'arrête pas là !

La CGT Finances publiques 31 veillera à ce que les moyens soient donnés à la trésorerie de Montgiscard-Baziège pour fonctionner. Les collectivités concernées devront, elles aussi, être vigilantes.

Concernant la fermeture de la trésorerie de Nailloux, ne faut-il pas y voir une sanction politique à la prise de position de Georges Méric, conseiller municipal de la commune et Président du Conseil départemental (CD) contre le projet d'absorption du CD par la Métropole de Toulouse ? Quoi qu'il en soit, rien n'est inéluctable. Le décret de fermeture n'est pas encore publié !

Restons vigilants, la fermeture de la trésorerie de Nailloux risquerait d'entraîner la fermeture de celle de Caraman puisque la Centrale prône déjà une trésorerie par intercommunalité !

Enfin, la CGT Finances publiques 31 tient à saluer l'engagement des personnels, de la population et des élus pour l'aménagement de nos territoires au travers du maintien et du renforcement des trésoreries de proximité.



(A notre connaissance)

Sur les 29 communes gérées par la trésorerie de Caraman, 9 ont pris position : Albiac, Le Cabanial, Caraman, Francarville, La Salvetat-Lauragais, Loubens, Mascarville, Prunet et Vendine.

Sur les 20 communes gérées par la trésorerie de Villefranche-de-Lauragais, 3 ont pris position : Beauteville, Montclar Lauragais et Villefranche-de-Lauragais.

Sur les 10 communes gérées par la trésorerie de Nailloux, seule Nailloux a délibéré.

Sur les 20 communes gérées par la trésorerie de Montgiscard-Baziège, 12 ont pris position, représentant 22.600 habitants sur 27.400 : Ayguevives, Baziège, Belberaud, Corronsac, Deyme, Donneville, Escalquens, Issus, Montbrun Lauragais, Montgiscard, Noueilles, Pompertuzat.

Sans oublier, les intercommunalités des Terres du Lauragais et du SICOVAL, et le Président du Conseil Départemental de la Haute-Garonne.

